



Piden a Presidenta electa no dejar que le impongan reformas

Urgen a Sheinbaum a mostrar autonomía

Afirman legisladores que López Obrador debe entender que terminó su gestión

CLAUDIA SALAZAR

Legisladores de Oposición pidieron ayer al Presidente Andrés Manuel López Obrador que no imponga a Claudia Sheinbaum los tiempos y formas de la reforma al Poder Judicial.

Sostuvieron que el Mandatario debe aceptar el inminente fin de su sexenio, mientras que la Presidenta electa debe mantener su independencia, ya que, de por medio, está la economía del País.

Grupo REFORMA publicó que mientras Sheinbaum dijo que todavía no estaba definido el proceso para discutir la reforma judicial, López Obrador afirmó que en septiembre, en el último mes de su sexenio, se aprobará la iniciativa que envió a la Cámara de Diputados en febrero.

Para el senador del PAN, Damián Zepeda, López Obrador le debe más respeto a Sheinbaum antes de dictar la agenda.

“Me parece que el Presidente debe respetar a la Presidenta electa”, manifestó, “Sheinbaum ha entendido mejor el mensaje de los mercados sobre el temor a reformas dañinas y, por eso, dijo que no había nada claro, pero el Presidente parece querer imponer a todo”.

“Muestra cómo será la relación del Presidente saliente con la entrante, dice mucho que no quiere intervenir, pero en la primera oportunidad invade el terreno político, López Obrador debería entender que su ciclo está ya terminando y debe dejar que inicie una nueva etapa en México”, señaló Zepeda.

El senador pugnó porque la Presidenta electa no se deje imponer herencias y que no permita una reforma que es dañina para México.

Opinó que sí es necesaria una reforma al Poder Judicial,



pero que podría generarse un consenso con otras fuerzas políticas.

“La reforma propuesta es simplemente buscar debilitar al Poder Judicial, imponiendo perfiles a modo de Jueces, Magistrados y Ministros.

“Tendría que ser otra reforma, una consensuada con todas las fuerzas políticas, pero sobretodo con el propio Poder Judicial y con la comunidad de abogados del País. Una reforma enfocada a fortalecer al Poder Judicial, no debilitarlo con perfiles subordinados a Morena”, sostuvo.

Mariana Gómez del Campo, diputada panista, destacó que en este momento Claudia Sheinbaum debe mostrar su autonomía.

“Que tenga autonomía la Presidenta electa, que no se deje manipular, mangonear por el Presidente de la República. A él ya le tocó gobernar, ahora le toca a ella. Y que demuestre que tiene agenda propia y que su prioridad va a ser México y no la confrontación, que su prioridad va a ser la legalidad y respetar la

división de poderes”, dijo.

Recordó que a López Obrador le quedan unos meses y la gente que votó el 2 de junio la eligió a ella, no a él nuevamente.

La senadora Kenia López también pidió que el tabasqueño muestre respeto a la Presidenta electa para que ella tome sus decisiones.

“El proyecto de nación que Claudia Sheinbaum define tendrá que ser de ella, con sus formas y su capacidad, lo que López Obrador hace es demostrar una falta de respeto. Esta falta de respeto tiene, incluso, tintes de machismo y misoginia, por no permitir que ella tome sus propias decisiones”, consideró.

El senador Emilio Álvarez Icaza mencionó que las posturas del Presidente generan una gran presión a la Mandataria electa, porque ya manda señales de que no se va a ir a su rancho.

Estimó que con la imposición de López Obrador para que se discuta la reforma judicial en septiembre, dejó ver que él está decidido a conducir el periodo de tran-

sición, y que estará vigilando a su sucesora.

“Al Presidente no le importa la estabilidad económica. Le está diciendo a los mercados ‘no me importa’. Y pues claro, él no paga las consecuencias, las va a pagar el próximo Gobierno”.

Para Álvarez Icaza, llama la atención que mientras Juan Ramón de la Fuente, jefe de la transición, trataba de calmar ánimos, el mismo día salieron los diputados Gerardo Fernández Noroña e Ignacio Mier a decir que la reforma judicial va en septiembre.

“Los morenistas van a tener una tensión muy fuerte entre la lealtad a López Obrador y la responsabilidad del nuevo Gobierno. Es una tensión que se ve venir desde un avión. La que está en un grave predicamento se llama Claudia Sheinbaum, que va a tener que ver cómo atiende sus responsabilidades con respecto a sus lealtades”, puntualizó.



LA HERENCIA

Algunos de los ajustes legales que implica el polémico “Plan C” del Presidente Andrés Manuel López Obrador y que una mayoría calificada de Morena y aliados en el Congreso podría aprobar en septiembre.

Reforma judicial

- Establece que Jueces, Magistrados y Ministros de la Corte sean electos en urnas por voto popular.

organismos estatales, y el Tribunal Federal concentraría 32 tribunales estatales.

Guardia Nacional

- El agrupamiento, adscrito actualmente a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, quedaría integrado a la Secretaría de la Defensa Nacional.

Reforma político-electoral

- Se eliminarían 200 diputados plurinominales y 64 senadores.

Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral

- En lugar del INE se crearía el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), que absorbería a los

Organismos autónomos

- Desaparecerían el Instituto Nacional de Transparencia (INAI), el Instituto de Telecomunicaciones (IFT) y las Comisiones de Competencia (Cofece), de Energía (CRE) y de Hidrocarburos (CNH).



RECLAMO OPOSITOR

/// Muestra (imposición de reformas) cómo será la relación del Presidente saliente con la entrante”.

Damián Zepeda
Senador del PAN

/// Que demuestre la Presidenta que tiene agenda propia y que su prioridad va a ser México”.

Mariana Gómez del Campo
Diputada panista

/// Sheinbaum va a tener que ver cómo atiende sus responsabilidades respecto a sus lealtades”.

Emilio Álvarez Icaza
Senador independiente



Especial

VISIÓN COMPARTIDA. En su cuenta de X, Claudia Sheinbaum posteó ayer una imagen con el Presidente y escribió: Les comparto esta fotografía con el Presidente hace unos años. Somos parte del mismo proyecto de transformación.